

Bericht aus dem Gemeindehaus

An der Sitzung vom 28. März 2024 hat der Gemeindevorstand Bever folgende Geschäfte behandelt und dazu Beschlüsse gefasst:

Finanzen, Planung, Gesundheit & Soziales

Mietvertrag Arztpraxis: Kündigung auf 30. September 2024

Der Mietvertrag für die Arztpraxis wurde auf den 30. September 2024 fristgerecht gekündigt. Der Gemeindevorstand beschliesst, umgehend Abklärungen für einen Weiterbestand der Praxis in die Wege zu leiten.

Anfrage Swiss Nordic Events Engadin: FIS Langlaufweltcup 2025, 2027, 2029

Der Verein Nordic Events Engadin gelangte an die Gemeindepräsidien und informierte nach intensiven Vorgesprächen mit Swiss Ski, welcher die entsprechenden Anträge mit der FIS aushandelt, dass in der nächsten Periode in den Jahren 2025, 2027 und 2029 jeweils am vierten Januarwochenende drei Weltcupveranstaltungen im Langlauf im Oberengadin durchgeführt werden könnten. Das Gesamtbudget pro Veranstaltung beträgt Fr. 1.2 Mio. und den Regionengemeinden ist ein finanzieller Beitrag von insgesamt Fr. 0.5 Mio. zugeordnet. Bei Anwendung des Regionenschlüssel würde der jährliche Beitrag der Gemeinde Bever Fr. 12'900 ausmachen, für eine Zusage für die Jahre 2025, 2027 und 2029 also insgesamt Fr. 38'700. Der Gemeindevorstand beschliesst, den Verein Nordic Events bei der Durchführung der Langlaufweltcupveranstaltungen für die Jahre 2025, 2027 und 2029 pro Veranstaltungsjahr mit Fr. 8'000 zu unterstützen. Der angegebene Betrag nach Regionenverteiler von jährlich Fr. 12'900 wird für einmal nicht gewährt, da der Gemeindevorstand den Regionenverteiler in seiner heutigen Ausstattung als Verteiler für regionale Veranstaltungen nicht mehr als gerecht und zielführend ansieht. Den Regionengemeinden wird eine Anpassung des Regionenvertailers beantragt.

Leistungsvereinbarung Verein Auenwelt

Die Leistungsvereinbarung mit dem neu gegründeten Verein Auenwelt Engadin wird zuhanden der nächsten Gemeindeversammlung verabschiedet und der Verein ersucht, die geplanten Aufwändungen für das Jahr 2024 bekannt zu geben, damit die Nettokosten zulasten der Gemeinde formell kreditiert werden können, bis die Zustimmung des Souveräns zur Leistungsvereinbarung vorliegt und in den Folgejahren die Aufwände ordentlich budgetiert werden können.

Bever Lodge AG: Aktionärsbindungsvertrag

Anlässlich der Generalversammlung der Bever Lodge AG wurde die Vereinbarung zwischen den Aktionären der Bever Lodge AG betreffend Vorkaufsrecht der Aktionäre neu unterzeichnet, da sich das Aktionariat verändert hat. Gemäss Gemeindeverfassung ist der Gemeindevorstand für die Verwaltung des Gemeindevermögens zuständig, womit er formell auch dem Abschluss einer neuen Vereinbarung zustimmen muss. Der Vereinbarung der Aktionäre mit der Bever Lodge AG wird die Zustimmung erteilt und diese unterzeichnet.

Infrastruktur

Übernahme Kleinkläranlage Spinass

Gemäss Vereinbarung mit der Rhätischen Bahn AG betreffend der Einsprache Neubau Albulatunnel II wurde unter Punkt 2.11 Abwasserversorgung vereinbart, dass sich die Gemeinde hälftig an den Gesamtkosten zur Realisierung der Kleinkläranlage in Spinass beteiligt, jedoch mit maximal Fr. 150'000. Der Betrag wird fällig bei Übernahme der Anlage. Nachdem die Anlage schlussendlich im Juli 2023 übernommen werden konnte, wurde bei der Rhätischen Bahn AG die Schlussabrechnung eingefordert, welche nun vorliegt. Der Kostenanteil an der Kleinkläranlage beträgt Fr. 86'182.00

zuzüglich 7.7% MwSt. und somit Fr. 92'818.25. Der Gemeindevorstand nimmt die Schlussabrechnung der Übernahme der Kleinkläranlage in Spinass/Val Bever mit Fr. 92'818.25 von der der Rhätischen Bahn AG zur Kenntnis und genehmigt diese. Somit fällt der Anteil wesentlich tiefer aus als die maximal vereinbarten Kosten von Fr. 150'000 im Rahmen der Vereinbarung zur Einsprache in Sachen Neubau Albulatunnel II aus dem Jahre 2014.

Tourismus, öffentlicher Verkehr, Polizei & übrige Dienste

Strecken Anpassung Swiss Epic

Am 15. Februar 2024 wurde die Streckenführung für das Swiss Epic zur Kenntnis genommen und als nicht machbar für den Fussweg Chastimels erachtet. Alternativ wurde ein Vorschlag der Strecke analog des Bikemarathons über die Fuschigna – Chà Sur – Via da la Resgia vorgeschlagen. Nun gelangt der Veranstalter an die Gemeinde und schlägt eine Streckenführung vollständig über öffentliche Strassen vor (Via La Agnas – Via Lavusters – Via Maistra). Der Gemeindevorstand stimmt der Streckenänderung des Swiss Epic im Siedlungsgebiet zu, womit die Schlaufe über den Fussweg Chastimels und den Singletrail im Cuasweg entfällt und direkt über die Via Lavusters – Via Maistra – Via Engiadina ab/nach Samedan gefahren wird.

St. Moritz Running Festival 2024

Das St. Moritz Running Festival findet auch im Sommer 2024 statt. Der Etappenstart in Bever wird aufgrund der geringen Anmeldezahlen nicht mehr angeboten. Bever soll weiterhin am Festival beteiligt werden. Das OK des St. Moritz Running Festival beantragt der Gemeinde Bever einen Beitrag von Fr 4'000. Nachdem ein Betrag mit Fr. 3'000 budgetiert ist, wird dieser entsprechend für das Jahr 2024 ausgerichtet.

Bever, 12.04.2024rro